
鶴嶺東地区まちぢから協議会会議報告書 

☞ 以下に報告願います。 
森谷会長（〒253-0084 円蔵 1350） 
松本書記 （〒253-0087 下町屋 3-7-18）matsumoto3888@gmail.com 

部会名 役員会 会議名 第４回 役員会（含む部会長） 

日付 令和４年２月１８日 場 所 
鶴嶺東コミセン 

１階 A 会議室 
記入者 西江園 

 

＜主な内容＞各部会の活動報告等 

●「子ども見守り活動」について（嵩氏） 

 発行予定の「スクラム」に記載の通り、「地域の子どもは地域で守る・育む」ということを、子ども見守りを通して実施し、

防犯にもつなげたていきたい。鶴嶺東地区の見守り体制は、市内の他の地域に比べて充実しており、情報共有により他

の地域でも実施されることを期待している。見守り旗が町中で目にされることによって地域の見守りをアピールし、犯罪の

抑止力としたい。 

 今年は事業スタートの年でありました。鶴嶺学区の見守りについて報告書を作成中である。今年は、見守りに携わって

きた関係者の方々に旗を持ってもらっているが、今後は地域にも広げていきたい。来年度は、旗と同じイメージの帽子も

制作し、配布したい。 

→ 見守り当番でない日は、見守り旗を自宅前に掲揚するなどの使い方もしてもらっている。浜之郷推進協や子どもを

守る会の広報紙で、見守り旗を紹介してくれる予定と聞いている。（尾坂氏） 

→ 会計より、今年度予算で残っている 40,000 円の用途について、この会議で明確にして欲しい。帽子の制作に使う

話もあったが、どうするのか。（吉原氏）⇒ 予算の用途は、分かりやすく事業毎になっている方が望ましい。帽子の制

作は、まちぢから協議会の予算を使うのではなく、特定事業の予算で制作するべきなので、残りの 40,000 円は帽子の

制作に充てないことに決定した。（今年度、帽子の制作はしない） 

●各部会の報告(各部会長)…スクラム Vol.11(現時点で草稿)の活動実績報告に沿って報告した 

防災減災部会 

・7 自治会 223 台の感震ブレーカーの設置 

・防災用トランシーバーの状況確認（各自治会が持つトランシーバーのシリアルナンバーの確認等） 

・街頭消火器、移動式ホース格納庫、防災倉庫、AED の設置場所を調査し、(株)シーエムが発行する地図に 

無償で載せてもらうこととした。「まっぷ de ちがさき」も参照して欲しい。 

 環境安全部会 

  ・子ども見守り事業で各学区での安全な登下校について意見交換を行った。報告のまとめ方について、たたき台の作

成も行った上で聞き取り調査を行った。聞き取り調査の結果は、部会内の情報共有も行った。 

  ・来年度はごみ有料化もあり、不法投棄にも対応する必要があると考えている。 

 青少年育成部会 

  ・部会の特性として現役の保護者が多い。PTA や子ども会の有無など、様々な違いがある中で実施してもらってい

る。本来は自分の子は自分で見守らなければならないが、働いている中で見守り活動する時間をとることは難しい

面もある。見守り事業を通して、子どもたちが地域の方々に見守られていることを改めて実感したという意見も多か

った。地域の方々のご協力に感謝している。 

 地域福祉部会 

  ・子どもの見守りは全国的にも課題とされているので、まちぢから協議会の事業として出来ることは行動に移していきた

い。運動がてら自らも自転車で見守りに回っている。コロナ禍でストレスを抱えた人もいるので、自治会内では危険
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個所などを子どもたちに伝えていきたい。現役の保護者は忙しいと思うので、シルバー世代を中心にチラシや口頭で

見守りのメンバーを募りたい。人と触れ合うことで声を出し、自分自身も元気になるのは良い事ではないかという観

点で広めていきたい。 

  ・自治会内での会議の話になるが、台東区が平成 18年から実施している防災無線を使った見守りのアナウンスを取

り入れてはどうかという提案があった。ほぼ毎日のアナウンスにより、台東区では事件の件数が減少してきているらし

い。放送する文言も、台東区のホームページで調べることができる。デメリットとしては、毎日アナウンスが流れるの

で、逆に犯罪件数が多いのかと思われてしまう点もあると聞いた。しかし、毎日の声掛けによって、変質者の耳にも

届き、犯罪抑止の効果はあるのではないか。まちぢから協議会の働きかけとして、検討して欲しい。 

   → 防災無線は茅ヶ崎市全域に放送されるので、放送のハードルは高い。下校時刻も統一ではないので、放送す

る時刻など検討課題もある。茅ヶ崎市では、夏休み終わりに「明日から登校です」という内容の放送もされているの

で、どのようなものであれば放送できるのか確認し、まちぢから協議会として市に働きかけができないか前向きに検討

したい。 

 広報部会 

  ・年に２回、広報を発行している。ホームページには議事録なども載っているので、見てもらいたい。地区社協や民児

協のように、ホームページに載せたい情報があれば、松本氏へ依頼して欲しい。 

●今後の総会に向けた準備について(岩壁氏) 

まちぢから協議会会長の経験者として、今後の総会に向けた準備について、説明した。 

                   まち協・コミセン     自治会連合会  自主防  市役所・コミセン・地区社協 

                 運営委員会 総会       総会      総会   体育振興会との日程調整 

 日時は例年の実績      （3/18 13:00～）（4/9 13:00～） （4/9 11:00～）  （4/16 13:00～） 

事業報告 ・・・・・・  〇    〇     〇     〇 

決算・・・・・・・・・  〇    〇     〇     〇 

監査・・・・・・・・・  ―    〇     〇     〇 

事業計画・・・・・・・  〇    〇     〇     〇       〇 

予算・・・・・・・・・  〇    〇     〇     〇 

役員改選・・・・・・・  〇    〇     〇 

まち協名簿・・・・・・  〇    〇 

自治会連合会役割分担・  ―    ―     〇     ― 

※３月の初旬に臨時役員会が行われる 

●鶴嶺東コミュニティセンター役員案などについて(岩壁氏) 

・9 月に推薦委員会が設置され、役員案が示された。→ 資料の通り。 

・役員案に基づき、鶴嶺東コミュニティセンター創立 20 周年記念事業全体実行委員会組織表に名前が入った。 

 → 資料の通り。 

・式典部会でマスタープランを作成し、３月の運営委員会で承認をもらいたい。 

部会ごとの事前打ち合わせが重要である。分科会方式で進めていく。 

 5 月 27 日(金)10:00～ 部会の事業打合せ 

 6 月 4 日(土)10:00～ 20 周年記念事業実行委員会 
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●コミセン利用に関する情報提供(岩壁氏) 

 資料「鶴嶺東コミュニティセンターの修繕工事等に関する懸案事項」に沿って、エアコン修繕や、屋上防水工事、トイレ

のウォシュレット化、貸し出し PC とプロジェクターなどに説明した。議会開催前なので、内容については公になるまで口

外しないで欲しい。 

●行政からの連絡事項(忠隈氏) 

タウンニュース春の特別号「茅ヶ崎まるごとお楽しみ」配布のお願いについて説明した。タウンニュースは通常、新聞折り

込みなどで配布されるが、春の特別号は自治会の加入促進や加入して良かったことなどを特集しているので、各自治

会でも配布して欲しいと協力依頼があった。茅ヶ崎市の広報配布などは配布手数料が発生しており、民間の刊行物

の配布を自治会に依頼することは原則としてないが、今回は自治会に関する特集なので、今回に限り無償で協力を

お願いするものです。 

 

＜次回の予定・内容＞ 

 ３月１８日(金)13:00～ 運営委員会 

 

＜その他＞ 

出席者 1２名：尾坂(浜之郷) 、岩壁(センター長)、嵩 (特定事業担当)、忠隈(市民自治推進課)、赤羽根(矢

畑)、野村(地区社協)、山上(青少年育成部会)、中村(高齢者活性部会)、坪井(地域福祉部会)、松本(広報部

会)、吉原(TBS)、西江園(ホームタウン)※敬称略 

 

 


